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Несмотря на то, что по миру продолжает ша�
гать экономический кризис, жизнь продолжает�
ся. Вспоминая о нём к месту, и без причины,
большинство российского народа, закупая
впрок макароны и крупу, не забывают о том, что
не хлебом единым жив человек. Судя по тому,
что в чемпионат профсоюзов по баскетболу по�
дала заявку команда Сбербанка, можно предпо�
ложить, что не все  сотрудники банков подда�
лись вселенскому унынию. В начале ноября
стартовали баскетбольные турниры корпора�
тивной лиги и лиги среднего возраста. Потери
нынешнего сезона в количестве 32 команд, но
надо надеяться, что не в качестве игры.

СОСТАВ УЧАСТНИКОВСОСТАВ УЧАСТНИКОВСОСТАВ УЧАСТНИКОВСОСТАВ УЧАСТНИКОВСОСТАВ УЧАСТНИКОВ
ЧЕМПИОНАТ СЕВЕРО�ЗАПАДА. МУЖСКИЕ

КОМАНДЫ: 1. Метрострой. 2. Петрозаводск. 3.
Великий Новгород. 4. Биржевик.

ЧЕМПИОНАТ СЕВЕРО�ЗАПАДА. ЖЕНСКИЕ
КОМАНДЫ: 1. Технолинк. 2. Кронштадт. 3. Спартак.
4. Великий Новгород. 5. Сбербанк. 6. Водник
(Северо�Западный водный бассейн). 7. Союз
(Ленинградская область).

КОРПОРАТИВНАЯ ЛИГА : 1. Конти�мастер. 2.
Ад�мирал. 3. Турбостроитель. 4. СПТЖТ. 5.
Аэрокосми�ческое оборудование. 6. Стройдизайн. 7.
Сбербанк. 8. Рубин. 9. Гардарика.

ЛИГА СРЕДНЕГО ВОЗРАСТА (30+): 1. Конти�ма�
стер. 2. КЕНТА. 3. Банк России. 4. Красное Село. 5.
Академия им. Мечникова.
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Чемпионат ФСО профсоюзов  «Россия» по баскетболу

КОРПОРАТИВНАЯ ЛИГА БЕРЁТ РАЗБЕГ
– Ситуация  в новом

сезоне значительно отли�
чается от прошлого года,
– говорит президент феде�
рации баскетбола ФСО
профсоюзов «Россия»
Александр Сазоненко. –
Мировой экономический
кризис вмешался в планы.
Если в прошлом сезоне в
чемпионате игровых видов
спорта принимали участие
более 60 команд, то те�
перь мы не досчитались
две трети коллективов.
Если наша организация
проводит более легализо�
ванные старты с формиро�
ванием бюджета за счёт
безналичных поступлений,
то есть другие соревнова�
ния, где работают за на�
личный расчёт. Многие ко�
манды  ушли как раз в та�
кие  лиги. Мы проводим
свои соревнования уже
девятый сезон и придержи�
ваемся той тактики, чтобы
старты были освещены в
газетах, журналах, сами
издаём по итогам сезона
справочники. Для сорев�
нований арендуем благо�
устроенные спортивные
залы, в которых на играх
непременно присутствует
врач. Такой подход требу�
ет определённых дополни�
тельных затрат. Другие
лиги организовали люби�
тели среднего футбола,
волейбола, а теперь и
баскетбола. Они объеди�
няют за две сотни команд,
которые поддерживают
связь и информируют о
прошедших соревновани�
ях только на своём сайте.
Мы же остаёмся на легаль�
ной позиции.

Сейчас наша бывшая
спортивная лига переиме�
нована в  корпоративную,
в ней играют 9 команд.
Два года мы восстанавли�
вали лигу ветеранов, но и
они поддались общему
настрою дешевизны и
ушли в свободное плава�
ние. Планировали коман�
ды ветеранов в этом сезо�
не разделить на два воз�
раста, в которых  должны
были соревноваться бас�
кетболисты от 30 лет и
старше и от 40 лет. Но они
ушли от нас, и проблема
отпала сама собой. Для
возрастных команд у нас
существует лига среднего
возраста (30+), где на се�
годняшний день подали
заявки на участие пять ко�
манд. Может быть, на сле�
дующий год эта лига будет
расширяться, ведь игроки
будут взрослеть и с моло�
дыми соперниками им бу�
дет труднее спорить. Воз�
можно, придут новые кол�
лективы.

Кроме этого, мы продол�
жаем проводить  чемпио�
наты Северо�Запада Рос�
сии среди мужских и женс�
ких любительских баскет�
больных команд. В этих со�
ревнованиях  стартовали
семь женских коллективов
и с декабря вступят в борь�
бу пять мужских.

Нами арендован игро�
вой спортивный зал на
проспекте Обуховской
обороны, 130, в СК «Обу�
ховец», где проводим по
две�три пары игр в суббо�
ту и воскресенье. В связи с
тем, что сократилось об�
щее число мужских коллек�
тивов, разрешили коман�
дам, у которых есть свои
спортивные залы, прово�
дить игры там. В корпора�

тивной лиге четыре бас�
кетбольных дружины игра�
ют в своих залах, а пять
приходят в арендованный
зал. В лиге среднего воз�
раста у двух команд есть
свой игровой зал.

Нынешний сезон мы на�
чали с ноября, хотя рань�
ше стартовали месяцем
позже. Изменение внесли
по просьбе спортивного
комплекса и самих игро�
ков. Думаю, что в будущем
сезоне мы вернёмся к про�
веренной годами схеме –
с конца ноября – начала
декабря.

В чемпионате профсою�
зов как нигде просматри�
вается олимпийский прин�
цип: «Главное – участие».
Из интервью с представи�
телями команд можно сде�
лать вывод, что каждый
коллектив выполняет свою
задачу. Одни готовятся к
каким�то необходимым им
стартам в другом месте и
в другое время, другие вы�
ходят на площадку для под�
держания хорошей физи�
ческой формы, третьи тра�
тят своё свободное время
на любимое хобби.

«Рубин»
– Команда появилась

лет шесть тому назад, –
рассказывает представи�
тель «Рубина» Александр
Попов. – Пришли на пред�
приятие молодые ребята,
которые увлекались бас�
кетболом, и создали ко�
манду. Когда�то в 1980�
1990�е годы баскетболис�
тов «Рубина» знали в горо�
де, но времена перестрой�
ки расставили другие ак�

центы. Раньше специально
привлекали спортсменов
на предприятие. Рядом с
производством был свой
спортзал, не надо было
куда�то ехать на трениров�
ки. Но это в прошлом. У
ЦКБ морской техники «Ру�
бин» есть свой спорткомп�
лекс и тренажёрный зал,
но нет игрового зала. Те�
перь наша команда соби�
рается на тренировки три
раза в неделю в спортком�
плексе СКА на Звениго�
родской улице. Тренирует
коллектив Андрей Исаков,
который сам выходит на
площадку. В нашем по�
служном списке профсо�
юзных чемпионатов есть
почётное третье место. Не
всегда удаётся быть в при�
зёрах, но чаще всего мы
оказываемся в верхней
части турнирной таблицы.

В ЦКБ морской техники
«Рубин» можно сказать
спортивная жизнь на дол�
жном уровне: проводятся
летняя и зимняя спартаки�
ады по различным видам
спорта, а сборные коман�
ды выступают на городс�
ком уровне, состязаясь с
коллегами из предприятий
судостроительной про�
мышленности. Таковых со�
бирается почти два десят�

ка. Сейчас наша футболь�
ная команда получила
приглашение принять уча�
стие в турнире, посвящён�
ном 50�летию атомного
подводного флота, кото�
рый пройдёт в конце года
в Северодвинске.

Беда в том, что сейчас
молодёжь не хочет зани�
маться спортом. Прихо�
дится приглашать любите�
лей баскетбола со сторо�
ны. Мы сами их ищем. А тут
узнали, что пришёл на
предприятие на практику
парень из дубля «Спарта�
ка». Думали, заинтересу�
ем его как�то, но ему, ви�
димо, не интересно с
нами. У него своя команда.
Ну, а в корпоративной
лиге из четырёх игр мы во
всех вышли победителями.
Встречались с «Адмира�
лом», коллективом желез�
нодорожного техникума,
«Стройдизайном»  и
«Сбербанком». Мы благо�
дарны руководству пред�
приятия, которое экипиру�
ет нашу команду.

«Сбербанк»
Заслуженный мастер

спорта Владимир Никола�
евич  Яковлев тренирует
команду Сбербанка не
первый год. Этот коллек�
тив регулярно выступает в
профсоюзном чемпиона�
те, делегирует своих игро�
ков в состав сборной Се�
веро�Западного региона
для участия во Всероссий�
ской Сбербанкиаде.

Слово тренеру:
– Как и все остальные,

мы решаем свои задачи.
Для команды основным
соревнованием сезона яв�
ляется Сбербанкиада, ко�
торая проходит ежегодно.
Для этого существует
сборная: два игрока из
Санкт�Петербурга, два из
Мурманска, по одному из
Петрозаводска и Новго�
рода. Пять человек основ�
ного состава и один за�
пасной. Так что других иг�
роков, кроме этих двух, у
нас здесь нет. Чтобы наи�
грать этих двух питерских
для сборной команды, мне
надо пригласить других
баскетболистов со сторо�
ны, чтобы тренироваться.
Так что участие в корпора�
тивной лиге своего рода

тренировочный процесс для
получения физической на�
грузки и игровых навыков.

Первая игра, которая
уже была, не показатель.
Пока надо «вкатываться» в
процесс. У нас свой ма�
ленький зал, где трениру�
емся по средам, а выход�
ные играем. В команде
средний возраст за трид�
цать, все люди семейные и
занятые. Не очень удобно
ездить на игры в этот арен�
дованный спортивный зал,
но приходится.

Железнодорожный
техникум

Екатерина Анатольевна
Екатеринчева, тренер
Санкт�Петербургского же�
лезнодорожного технику�
ма, только в этом году по�
лучила диплом в универси�
тете физической культуры
им. П.Ф. Лесгафта. По
возрасту чуть старше сво�

их воспитанников, а по
внешнему виду ничем не
отличается от студентки.
Правда, ребята её уважа�
ют и называют по имени�
отчеству, как положено.
Тренер она играющий и
15 лет верно служит бас�
кетболу. Выросла в эстон�
ском городе Нарва. С дет�
ства мечтала стать трене�
ром. Будучи ученицей ше�
стого класса, приехав на
соревнованиях школьни�
ков в Ленинград, узнала,
что здесь есть академия,
где учат на тренера. И ре�
шила, что поступит сюда.
Мама пыталась отгово�
рить дочь, пугая маленькой
зарплатой и тяжёлой тре�
нерской работой, но Катя
стояла на своём. Теперь
она дипломированный
специалист, у которого
есть любимая работа и
комната в общежитии. Ко�
манда, в составе которой

она играла в студенческие
годы, стала победительни�
цей чемпионата Северо�За�
пада и вице�чемпионом Рос�
сии среди студентов (АСБ).

– Команды девушек и
юношей нашего технику�
ма выступают в спартаки�
аде ссузов в городе, – го�
ворит Екатерина Анатоль�
евна. – Пока всё склады�
вается удачно. Что касает�
ся профсоюзного чемпио�
ната, в котором ребята
играют  четвёртый год,
пока не всё получается, но
это для них хорошая прак�
тика. В команде в этом се�
зоне много новичков, и
первая игра просто не по�
лучилась. Сегодня дей�
ствия уже осознанные, и я
довольна тем, как ребята
вели себя на площадке.
Для нас главное подгото�
виться к спартакиаде, про�
водимой между железно�
дорожными техникумами,
которая пройдёт весной в
Великих Луках. Плохо, что
в команде нет центрового,
а сегодня выходили на пло�
щадку даже 15�16�летние
ребята. Против мужчин им
ещё сложно играть, и всё
равно мы выиграли вто�
рую и четвёртую десятими�
нутки, но в итоге совсем
немного уступили. Я ребя�
тами довольна, они со вре�
менем наберутся опыта.
Тренируемся три  раза в
неделю по три часа в сво�
ём зале на улице Седова,
56. Мне нравится быть
тренером, хотя, конечно, и
устаю. Кроме двух своих
команд, я  помогаю подру�
ге работать с детьми в Не�
вской спортивной школе.

«Адмирал»
– Наша команда собра�

на из выпускников Адми�
ралтейской спортивной
школы, – говорит капитан
команды «Адмирал» Кон�
стантин Алипов. – В основ�
ном это молодые ребята,
но есть и более старшие,
например, известный бас�
кетболист Кулаков. Так что
средний возраст игроков
около 30 лет. Выступаем в
профсоюзном чемпионате
второй год. Прошлый се�
зон сыграли не в полную
силу. Много было непони�
мания на площадке, пото�
му что состав был не сыг�
ран. Сейчас дела пошли
уже лучше, и мы будем бо�
роться за хороший резуль�
тат. Матч с ребятами из
железнодорожного техни�
кума выиграли со счётом
52:46. Вели с неплохим
счётом, но в конце сдали,
физической подготовки не
хватило. На игру пришли
не все, а играть без заме�
ны пока ещё непросто. Со�
перники попались моло�
дые и азартные, мы их одо�
лели только благодаря
опыту и техники. Трениру�
емся в Адмиралтейской
спортивной школе, там же,
где  проходят домашние
игры. Помогает нам Лео�
нид Семёнович Герчиков,
тренер сборной команды
ветеранов России. Ну, а
финансируем своё учас�
тие в соревнованиях  за
счёт собственных средств
игроков. Тренируемся два
раза в неделю, а выходим
на площадку не только для
поддержания физической

формы, но и получения за�
ряда адреналина от игры.

Команда медиков
Денис Микерин, капи�

тан команды Медицинской
академии им. Мечникова,
недавно вернулся из Аме�

троя» лет пять тому назад,
да так там и прижились,
хотя к строительно�мон�
тажному управлению уже
не имеем никакого отноше�
ния. Выступаем теперь для
собственного удовольствия.
Играем в лиге среднего воз�
раста. Одни баскетболисты
уходят, другие приходят.
Первую встречу в чемпио�
нате профсоюзов выигра�
ли. Посмотрим, как дальше
пойдёт. В прошлом сезоне
были крепкими середняка�
ми. Правда, и команд было

рики. Правда, это не име�
ет отношения к баскетбо�
лу, а только лишь к про�
фессиональной деятельно�
сти. Его товарищи по ко�
манде, которая заявила о
себе ещё в студенческие
годы, тоже сложа руки не
сидели, получив диплом
вуза, строили карьеру.

– В составе нашего кол�
лектива выпускники и пре�
подаватели вуза, – гово�
рит капитан. – Когда�то
все мы защищали честь
родной альма�матер, и
вот, наверное, настало
время вновь собраться.
Прошло немного, но и не�
мало времени. За шесть
лет форму подрастеряли.
Решаем вопрос на рек�
торском уровне о предос�
тавлении нам спортивной
базы вуза для тренировок.
Пока тренируемся кто где,
что на пользу дела не идёт.
Конечно, всё это время мы
поддерживали свою физи�
ческую форму, теперь
надо сыгрываться. Наши
жёны и дети приходят на
игры, чтобы поддержать
нас. Вот уже выходим на
третью встречу, но до сих
пор приходится себя пре�
одолевать. Надеюсь, что
скоро наберём форму, и
от игры к игре будет лучше
получаться.

«Кента»
– Наши «корни» от СМУ�

9, – говорит игрок коман�
ды «Кента» Александр Си�
линенко. – Начинали иг�
рать за эту организацию в
спортивном зале «Метрос�

больше, и соперники моло�
же. Случайных людей в на�
шей команде нет, каждый
где�то играл ранее.

* * *
Чтобы участники сорев�

нований получали удо�
вольствие от посещения
спортивного объекта, его
надо подготовить к играм.
Зал СК «Обуховец», кото�
рый арендовали для проф�
союзного чемпионата, не
первой молодости. Так что
администратору зала
Олегу Кушниру приходит�
ся приложить старания для
его подготовки к играм.
Днём здесь занимаются
студенты, а вечер отдан
арендаторам.

– Есть проблемы, кото�
рые каждый день надо ре�
шать, – говорит Олег Куш�
нир. – При минимальном
финансировании прихо�
дится выполнять большой
объём работы. Оборудо�
вание уже приходит в не�
годность, морально уста�
рело. Приходится постоян�
но латать там, где уже дав�
но пора делать капиталь�
ный ремонт. Вся система
организации и проведения
спортивных мероприятий
сегодня построена для за�
рабатывания  денег, а не
для укрепления здоровья
человека. Эти две цели не�
совместимы. Когда строи�
ли спортивный комплекс,
он рассчитывался только
на занятия в нём работни�
ков предприятия и их се�
мей. Так что, как ни крути,
всё упирается в экономи�
ческую ситуацию.

В зале, где по выходным
проходят игры чемпиона�
та, каждый раз присутству�
ет ещё один человек. Ко�
нечно, это верный болель�
щик и помощник баскетбо�
листов. С самого первого
дня проведения чемпиона�
тов и до сегодняшнего вре�
мени на игры приходит
врач  Л.А. Зайцева.

– Мне нравится нахо�
диться в зале, – говорит
Людмила Александровна.
– Я знаю ребят, играющих
в командах, я искренне пе�
реживаю за них, делаю всё
возможное, если случают�
ся травмы. 20 лет я рабо�
тала врачом на стадионе
«Звезда»,  рядом со стакн�
цией метро «Пролетарс�
кая». Так что проблемами
спортсменов жила и до сих
пор их хорошо понимаю. К
тому же у меня муж мастер
спорта по тяжёлой атлети�
ке, может ещё и поэтому я
влюблена в спорт.

Судьи, которые обслу�
живают чемпионат проф�
союзов, тоже люди извес�
тные. Они тут и по долгу
службы, и по привязанно�
сти к виду спорта.

– Новый сезон только
стартовал, и делать какие�
то выводы ещё рано, – го�
ворит судья Михаил Бори�
сович Фарберов. – Коли�
чество команд сократи�
лось. Ветеранская лига
ушла в самостоятельное
плавание. Долгое время
мы бились над тем, чтобы
команды выходили в еди�
ной форме, теперь любо�
дорого на игроков смот�
реть. Сами соревнования,
как всегда, организованы
хорошо. У федерации это�
го не отнять. Пока не очень
ясн, кто выйдет в лидеры,
сыграно всего по три игры.
В чемпионате остались
самые преданные, даже не
взирая на экономический
кризис, о котором везде и
всюду говорят. Пришли
новые коллективы, кото�
рые в ходе встреч себя
ещё проявят.

Галина СЕНЬКОВА
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